

*America* » pour promouvoir les intérêts de l'Église catholique sur le continent et à l'étranger. Ces journées catholiques devront projeter beaucoup de lumière sur l'importante question des Missions ; en attendant, le Congrès a posé brillamment devant l'opinion, même protestante, le thème de l'apostolat catholique. C'est déjà un résultat appréciable que le *Boston Herald*, par exemple, dont les lecteurs doivent être surtout protestants, ait largement ouvert ses colonnes, même celles de sa « rédaction », aux faits et gestes de ce Congrès. Et c'en est un autre, et non des moindres, que la presse catholique ait rendu compte des travaux du Congrès de Boston.

Nous voudrions qu'elle l'eût pu faire plus complètement. Nous pourrions alors essayer d'en donner ici une vue d'ensemble. Force nous est bien de nous contenter de bribes.

Nous tenons tout d'abord à noter que le Saint-Siège a montré au Congrès de Boston des égards qui marquent bien ses sympathies pour S. E. le Card. O'Connell, pour l'œuvre de l' « Extension » aux États-Unis et pour tous les catholiques américains. Le Vatican avait déjà désigné S. Ex. Mgr Bonzano, Délégué Apostolique aux États-Unis, comme délégué spécial au Congrès de Boston ; les catholiques réunis à Boston ont reçu par cablegramme adressé à Mgr O'Connell l'encouragement et les bénédictions de Rome : « *Le Saint-Père est profondément touché des hommages de filial dévouement exprimés par Votre Éminence au nom de la magnifique assemblée d'archevêques, d'évêques et de nombreux délégués venus du Canada, du Mexique, des Iles Philippines et de Portorico, réunis à Boston pour le grand « Catholic Missionary Congress », et sollicite pour tous des grâces de plus en plus abondantes et un saint et fructueux apostolat. Il accorde avec une affection toute spéciale la Bénédiction Apostolique* ». — Card. Merry Del Val.

Encouragé par une si affectueuse attention, le Congrès de Boston a poursuivi ses travaux. Revue du passé, conditions du temps présent, tâches de l'avenir surtout, autant de sujets qui tour à tour ou à la fois ont fixé l'attention des Congressistes.

« *Notre histoire* », dit S. E. le Card. O'Connell dans le sermon prononcé à la messe pontificale célébrée par S. Ex. le Délégué Apostolique, « est aussi belle et brillante que n'importe quelle